

## Quand j'avais dix ans

Non, mon propos n'est pas de parodier la chanson de Monsieur Alain SOUCHON, "J'ai dix ans".

Quand j'avais dix ans, mes parents m'envoyaient à la "Coop", la supérette, pour ramener les bouteilles de verre consignées. Je pouvais garder les centimes récupérés pour mon argent de poche. Les pièces accumulées me permettaient d'acheter du sucré à la boulangerie d'à côté.

Qu'est devenue cette pratique des bouteilles de verre consignées, après ces six décennies écoulées ? Des demeures de la dernière couvée vont-ils nous bassiner avec cette nouvelle-vieille idée ?

Cette simple pratique du passé indique à quel point nous avons rétrogradé pendant toutes ces années où "ceux qui savent", comme dirait mon amie Mira, se sont acharnés à déglinguer notre société. Il va falloir **payer le prix** de toutes ces idées abandonnées ou rejetées.

Quand je vivais en Allemagne, au début de ma retraite, je ramenaient les bouteilles de verre chez Lidl, le supermarché. Les centimes récupérés me permettaient d'authentifier que j'avais respecté la consigne proposée.

Qu'est devenu le pays de "Tristan et Iseult", de Rabelais, de Balzac, de Victor Hugo, de Louise Labbé, de Louise Michel ? "Ceux qui savent", comme dirait mon amie Mira, ont confiné nos esprits dans un état d'attardés où progressent l'inutilité et l'irréversibilité ?

Il va falloir **payer le prix** d'avoir été colonisé par un envahisseur étoilé qui nous a imposés l'idéologie du "jeté" et, en sus, celle de la barbarie comme "valeur" de la République. Il va falloir arrêter de chouiner et de voler la phraséologie de l'écologie pour masquer la faillite et l'infamie.

Quand j'avais dix ans, je n'avais pas conscience que ces centimes, au goût sucré, avaient autant d'importance.

Pascal **LE BOURZEC-SACAU**, auteur de trois écoles sur le Net :

[mobilitpartagee.free.fr](http://mobilitpartagee.free.fr)

[votre-ecole-de-l'ecologie.e-monsite.com](http://votre-ecole-de-l'ecologie.e-monsite.com)

[ecologie-de-la-femme.com](http://ecologie-de-la-femme.com)

"Mira", une femme ordinaire devenue **révolutionnaire**.

18/10/24